

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Local para el Instituto

III

El Instituto carece de sala de profesores en donde estos puedan reunirse frecuentemente para cambiar sus impresiones acerca de los asuntos profesionales, con perjuicio evidente de la labor pedagógica que han de realizar, y en donde también poder celebrar sus reuniones periódicas para tratar de los asuntos oficiales sometidos a su estudio, celebrándose éstas actualmente en el despacho del señor Secretario de la Sociedad Económica y estorbando por consiguiente en tales ocasiones, por la independencia que toda entidad oficial necesita para su marcha técnica y administrativa.

El Instituto carece de salas para sus alumnos. En este punto resalta palpablemente la importancia en que se encuentra dicho centro para realizar su labor pedagógica y la limitación de los medios que se le conceden para su misión educativa.

Por aplicado que sea además de la preparación mediata que exige el estudio de toda disciplina, necesita de otra inmediata sin la cual resulta deficiente todo trabajo hecho con prioridad al momento de entrar en clase.

Los principios más elementales de pedagogía así lo manifiestan y los alumnos de nuestro Instituto han de permanecer tirados en el arroyo antes de comenzar sus clases; dispersados por el juego que es inevitable cuando los niños se encuentran con la libertad de la calle, sin el freno que pone la autoridad académica y en tales condiciones a nadie puede sorprender el que estos alumnos al entrar en sus clases sudorosos, jadeantes y sin la preparación inmediata se encuentren en las más pésimas condiciones para la labor cultural que han de desarrollar, malográndose los frutos que son exigibles y posibles cuando la masa discente se encuentra reposada y tranquila y apta para el funcionamiento de su inteligencia y en condiciones de prestar la atención necesaria a todo trabajo reflexivo y serio.

No hablamos aquí de ese otro perjuicio moral que les ocasiona esta falta de medios materiales, pues de este aspecto nos ocuparemos en uno de los sucesivos artículos que habremos de publicar.

El Instituto carece de Salón de Gimnasia. Pobre juventud a quien se priva de los medios necesarios para desarrollar su cuerpo bajo la dirección técnica que las prescripciones científicas demandan. El atletismo deportivo, «cuenta ca-

na la corpore sano» será un mito para esa juventud que en el ejército se levanta y se organiza para los combates de la lucha por la vida, para los futuros triunfos de la ciencia y del progreso.

Cuerpos raquíticos darán mañana espíritu débiles y menguados para todo avance científico y progresivo y decaída nuestra raza por sus organismos imperfectamente formados, no podremos esperar de nuestra juventud aquellos sabrosos frutos, encomiados por nuestros escritores clásicos reveladores de una pujante raza que asombró al mundo con sus conquistas materiales, pero que alumbró mucho más los hemisferios con los soberanos destellos de su inteligencia superiormente cultivada y dirigida.

El Instituto carece de despacho para el Director y el Secretario. Se da el caso verdaderamente vergonzoso y tal vez único en centros de enseñanza, de que ni el Director ni el Secretario tengan ni una mesa para trabajar en sus respectivos cometidos, teniendo necesidad de utilizar las de los subalternos con evidente relajación del prestigio y autoridad que les es aneja al cargo que desempeñan.

Carece por último el Instituto de Gabinetes adecuados para las distintas enseñanzas que exigen el empleo de materiales científicos, viéndose por esta causa obligado a tener dicho material poco menos que amontonado en los armarios que ha podido colocar en la referida oficina de Secretaría y mucho de él encerrado en los mismos cajones en que fuera ramillete por no tener espacio alguno donde poder colocar otros que puedan conservarlo.

En estas condiciones el Instituto necesita urgente remedio a dichos males, si ha de desenvolverse con aquella independencia que exigen las funciones que desempeña y los múltiples servicios que está obligado a realizar.

¿Será el Directorio quien preste la debida atención a esta necesidad?

Nosotros creemos que sí y más todavía sabiendo que una sociedad propietaria de un edificio que reúne excelentes condiciones para su instalación está dispuesta a cederlo al Estado en las mejores condiciones de precio y plazos de pago por destinarse a fines educativos.

Para Mariscos y Paellas
el Restaurant del Hotel

De Sociedad

Los que viajan
Marchó a L. e Alósceros la distinguida señora viuda de Lara, D^a. Caridad Dorca.

— Ha regresado de Oséires (Pontevredra) el capitán de corbeta D. Eduardo García Remires con su distinguida esposa.

— Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Alicante, a nuestro paisano el Excmo. Sr. de la Armada, Don Armando Gómez Lozoya.

Procedente de Murcia hemos tenido el gusto de saludar a D. Francisco Torreguza Manzanares, representante de la máquina registradora «National».

Enfermos
Restablecida de su enfermedad, ha vuelto a ejercer su profesión la profesora en partos Doña Soledad López.

Letras de luto

Esta tarde se ha celebrado segundo de numeroso acompañamiento el entierro de la Sra. Doña Antonia Vivanco Zaragoza.

A su viudo e hijos enviamos nuestro pésame.

Sobre una campaña

Nuestro estimado amigo D. Alfonso Torres nos envía la siguiente carta que con mucho gusto insertamos:

el Agosto 1924

Sr. D. Rafael Biró
Director de «Informaciones»

Muy Sr. mío: En el n.º 788 de su periódico y bajo el epígrafe «El Alcalde de Cartagena y su protesta» veo que se facitase seguir la campaña tendenciosa tendida contra mi impudencia: hechos que por su naturaleza e inexactitud ostimo calumniosos.

Esta Alcaidía, cuya atención se encuentra solicitada por los múltiples asuntos que pasan sobre ella, de más interés para la Ciudad, no está dispuesta a sostener campañas de prensa que desde luego habrían de dejar a cada persona en el lugar que le corresponda y en su consecuencia a los tribunales de justicia el esclarecimiento de los hechos y la imposición de las sanciones que procedan, a cuyo fin presentas la oportuna querrela ante la autoridad judicial correspondiente.

De U. J. atento, v. s. m.

g. e. s. m.

A Torres

Nuevo diario

Hoy va por primera vez la luz pública una publicación un diario de la mañana, «Cartagena Nueva», del corte de «La Voz de Cartagena» que ayer suspendió su publicación.

Al respecto salido que «Cartagena Nueva» por diligente correspondencia afectuosamente deseando que su labor sea, como se propone, beneficiosa para nuestra querida ciudad y región, altamente moralizadora y espiritual de todos los peccadores que tanto perjudican a los pueblos.

Nuestra enhorabuena a sus fundadores y a sus redactores.

DR. SADA

VILLAMARTIN 11-8.

Enfermedades de la matriz

y de los niños

Gabinete de Electroterapia

Fisioterapia y Análisis Químico

Horas de consulta de 9 a 7

DESDE MADRID

ESTADO Y PUEBLO

Más de una vez ha acontecido que los Estados aparecieran en situación de prosperidad y los pueblos en situación de desventura. Y, en consecuencia, se han dado casos también de pueblos florecientes, llenos de salud y vida, con Estados económicamente enfermos. Un Estado rico y un pueblo pobre no se conciben sin un algo de tiranía y de explotación. Un pueblo con el riñón bien cubierto y un Estado andrajoso, tampoco se podría conciliar sin una absurda organización, o más bien como consecuencia de una desorganización económico-administrativa. Así en ser viejos, hemos vivido todos el cual época de «superávit» en los presupuestos del Estado y de «déficit» en los presupuestos familiares, y al revés. Y recordamos que no existía la correspondencia que debe existir entre la hacienda de todos y la de cada uno, entre el Tesoro del Estado y el Tesoro particular.

Estas desarmónicas son lamentables desde todos los puntos de vista que se las considere. No puede estarse bien servido un pueblo con hambre, coexistiendo con un estado en la huerfana; ni merecer reputación de previsor y celoso de su interés el pueblo a quien se le roba todo su patrimonio por representación suprema un Estado a quien todo le falta. El ideal que se debe perseguir es el de la perfecta conciliación entre la riqueza privada y la pública, entre el bienestar del Estado y el bienestar popular; que no abunden, digámoslo así, en la sangre de aquel los glóbulos rojos, pregoneros de la salud, y en la del pueblo el glóbulo blanco, plaga de las naturalezas tomadas de la anemia.

Los datos de la recordación lograda en junio último y en el ejercicio trimestral, prueban que, sin embargo de todos los pesimismo, España se encuentra en prosperidad. Recordó la Hacienda el nombrado me 280.648.368 pesetas, lo que representa un alza de cerca de ochenta millones sobre lo registrado en el mismo mes de 1923. Y en el ejercicio de abril a junio, inclusive los ingresos ascendieron a pesetas 658.072.086, con alza de 120.521.945, en comparación con el mismo período del año precedente. De manera que la situación recaudatoria sigue, que la potencia económica ha aumentado, que la Hacienda encuentra recursos para afrontar sus gastos ordinarios y que en cuanto temblen o se atenden los extraordinarios, podrá atender a sus necesidades corrientes con desahogo y dejar que su caja sobranee de consideración de un año para otro, al objeto de poder hacer frente a las contingencias de lo por venir.

El que estimo que a la vez que mejora la hacienda pública mejora la particular, y que las agradables perspectivas que no el optimismo cegador, sino el simple juicio no pesimista, vialumbra de los horizontes del Estado, se descubren también en los horizontes familiares, temerariamente se exagera; pero no puede negarse que viven, si no mejor, gastando mucho más que antes, numerosas familias, en condiciones que antes no se procuraban, en derroches que antes no hacían; y que esto, que es lo que he llamado genéricamente «bienestar», es lo que en parte mantiene averiadas las haciendas familiares.

parte mantiene averiadas las haciendas familiares.

Claro que si a la mayor suma de gastos superfluos se junta la de los imprescindibles gastos necesarios, y estos representan en el presupuesto familiar un aumento de gran consideración, comparativamente a los precios de la antigüedad, se encontrará perfectamente explicado que no se correspondan los recursos vitales del país y los recursos privados, que sean más agradables las perspectivas para la Hacienda oficial que para las haciendas particulares.

Pero el mal queda remediarse, o por lo menos atenuarse, con que todos nos instituyamos en servidores de la austeridad. Seamos austeros, lo que yo quiero decir que seamos taaños. Atendamos lo que sea de necesidad, mas no a lo que sea viciosamente superfluo.

No exija el Estado más lo que deba pedir. No niegue el súbdito nada de lo que al Estado deba dar. Establecida así la armonía, podrá conseguirse que aunque igualmente rica en glóbulos rojos entre el Estado y el pueblo, y que entrambos se levanten a la altura que deben alcanzar los que poseen todas las condiciones para que merezca el dictado de felicidad bienaventurados.

Miguel Peñaflor

Señor Alcalde...

Son innumerables las quejas que recibimos. Las Calles de segunda y tercera categoría están en la más completa oscuridad.

¿No podría corregirse esto?

El callejón del Bretón es una completa oscuridad. A lo menos de que no barra un vandedo de leche ha dado en amarrar el caballo con los castores en dicha calle y lo deja abandonado inerte, preceptando y estando a punto los que por allí pasan de recibir un con-

¿En la Posada, no estaría mejor, señor Jefe de la guardia municipal?

Volvemos a insistir. Si los barrenderos cobarcan el agua necesaria que levantarían las nebulas de polvo que tras la escoba va?

No y mil veces no. Por eso agua y mas agua siempre sea por higiene.

UN DESOCUPADO.

Pedro Barreto

Se encuentra entre nosotros este notable artista. Su viaje sólo ha tenido por objeto, pasar unos días en esta con el empresario del Teatro Principal Sr. Ibañez.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Ballea

Médico Odontólogo

y Alfredo Ibáñez del Laboratorio Director

Enfermedades de la Boca y dientes

Consultorio de 9 a 6

De 6 a 7 consulta gratuita para obreros y sus familias

Carmen 28, 1.º Izquierda

Los Hermanos Ros
en el Restaurant del Hotel
un poco caros pero sirven bien